

Nous avons aussi eu l'honneur de recevoir de Sa Grandeur, l'Évêque Catholique de Montréal, une lettre très obligeante et très encourageante, que Sa Grandeur nous a permis de publier, et qui démontre combien ce digne Prélat a à cœur de voir l'agriculture canadienne se perfectionner et prospérer.

Nous voyons avec plaisir, par cette lettre, que Sa Grandeur approuverait l'établissement de Fermes-modèles, où les meilleurs systèmes d'agriculture seraient vus en opération par les cultivateurs, qui par là seraient en même temps instruits et encouragés à bien faire. Ce serait en effet, le meilleur moyen de faire faire des progrès à l'agriculture.

M. Cazeau nous a aussi permis de publier sa lettre dans ce journal.

ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC,
17 Oct., 1849.

MONSIEUR, — J'ai reçu la lettre que vous m'avez fait l'honneur de m'écrire, le 3 du courant, accompagnant votre lettre circulaire à MM. les Curés du Diocèse. Cette dernière a été expédiée aussitôt après son arrivée.

Monseigneur l'Archevêque, apprenant que votre excellent journal est menacé de tomber, à l'expiration de la présente année, s'il ne reçoit plus d'encouragement, écrit une lettre circulaire à son clergé pour l'inviter à en répandre de plus en plus la circulation dans nos campagnes. Il est du devoir de tous les amis du pays de favoriser cette publication, et de seconder ainsi les vues patriotiques de la Société formée pour l'encouragement de l'agriculture dans le Bas-Canada. Quant à vous, monsieur, qui êtes l'âme de cette Société, ils vous doivent toute leur reconnaissance pour vos efforts persévérants à faire connaître au peuple les moyens d'améliorer l'agriculture, et ils ne sauraient, sans être coupables d'indifférence, négliger de vous prêter leur appui pour vous aider à atteindre un but si éminemment utile.

Je me joins à Mgr. l'Archevêque pour vous souhaiter tout l'encouragement possible dans vos travaux pour l'avancement de la science agricole

dans le pays, et je demeure bien respectueusement,

Monsieur,

Votre très obt. servt.,

C. F. CAZEAU, *Pirc.*

Secrétaire.

W. Evans, *Ecr.,*

Secrétaire de la

Société d'Agriculture du Bas-Canada.

P. S.—Je vous envoie un exemplaire de la lettre circulaire de l'Archevêque.

CIRCULAIRE ADRESSEE AU CLERGE CATHOLIQUE ROMAIN.

ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC,
15 Octobre, 1849.

MONSIEUR, — J'ai vu avec plaisir que le journal publié à Montréal, sous la direction de la Société formée pour l'encouragement de l'agriculture dans le Bas-Canada, est reçu par la plupart de MM. les Curés du Diocèse. Il convient en effet que le Clergé montre en cela, comme en tout le reste, qu'il est loin d'être indifférent à ce qui peut favoriser les intérêts du pays.

J'apprends toutefois que ce journal doit être discontinué à la fin de la présente année, si les abonnements ne s'accroissent de manière à en couvrir les dépenses. Qu'il me soit permis, monsieur le Curé, de vous inviter à prévenir, autant qu'il est en vous, cet événement fâcheux, en pressant les plus influents au moins de vos paroissiens de s'abonner à cette publication, qui renferme des renseignements si précieux pour notre population agricole. Le zèle du clergé à répandre de plus en plus par ce moyen, parmi nos cultivateurs, la connaissance des méthodes employées ici et ailleurs pour le perfectionnement de l'agriculture, lui acquerra un nouveau titre à la reconnaissance de ses compatriotes.

Recevez, monsieur le Curé, l'assurance de mon bien sincère attachement.

† JOS., ARCHEV. DE QUÉBEC.

EVÊCHÉ DE MONTREAL,
22 Oct., 1849.

MONSIEUR, — Je suis heureux que votre lettre du 20 courant, dont j'ai l'honneur d'accuser réception par la présente, me fournisse une nouvelle